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The implementation of in situ autonomous observatories for biogeochemicalstudies in the open ocean water column
and in deep-sea chemosynthetic environments is crucial for the understanding of these ecosystems. We focussed this
study on silicate and sulphide, two key compounds of the marine food chain. A voltammetric method for sulphide
measurements on silver electrode is presented, and a new method for quantitative determination based on the
solubility difference between silver chloride and silver sulphide is proposed. A completely reagentless method for
silicate measurements is developed using molybdate and protons produced during molybdenum oxidation. These
analyticaldevelopments allowed us to validate a submersible potentiostat, first step toward a new sensor for in situ
measurements. A Drake Passage water masses analysis is also performed using data collected during the Drake
ANTIII/3 oceanographic cruise in 2006., La réalisation d'observatoires biogéochimiques autonomes pour l'étude de la
colonne d'eau dans l'océan ouvert et des écosystèmes chimiosynthétiques profonds est une étape primordiale dans

l'acquisition de données océaniques pour une meilleure compréhension des écosystèmes. Nous nous intéressons ici à l'acide silicique et aux
ions sulfure, composés clés de la chaîne alimentaire marine. Nous proposons une méthode de mesure voltammétrique des ions sulfure sur
électrode d'argent ainsi qu'une mesure originale sans calibration basée sur la différence de solubilité entre le chlorure d'argent et le sulfure
d'argent. Uneméthode d'analyse de l'acide silicique autonome en réactifs est développée grâce aux molybdates et aux protons libérés lors de
l'oxydation du molybdène. Ces développements analytiques ont permis de participer à la validation d'un potentiostat immergeable autonome,
premier pas vers un capteur pour la mesure de ces paramètres in situ. En parallèle une analyse des masses d'eau du Passage de Drake est
réalisée grâce aux données hydrographiques collectées pendant la campagne Drake ANT XXIII/3 en 2006.
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